

# Historia de la portada

Jeannette Jara, la candidata comunista que ganó el domingo las elecciones primarias del oficialismo con un apabullante 60% de los votos, fue sin duda la protagonista de la semana. La vimos conocer a Violeta, la hija del Presidente — quien regresó el jueves a La Moneda luego de hacer uso de su postnatal—; la vimos haciendo un llamado a toda la centroizquierda para ser la candidata de un bloque lo más amplio posible para competir contra la derecha en noviembre próximo. Y vimos cómo se encumbró en las encuestas post elección (marcó primera mayoría en primera vuelta en Panel UDD, Pulso Ciudadano y Black & White). Mientras la DC analizaba si se sumaba o no, Daniel Jadue en su programa online *Sin Maquillaje* adelantó el primer gran anuncio de Jara programado para este sábado: la suspensión de su militancia al PC, partido en el que milita desde los 14 años. Hubo molestia transversal en el bloque por la jugada del exalcalde de Recoleta, quien cumple arresto domiciliario. Habrá que ver cuánto logra distanciarse la candidata del ala que lidera Jadue en el partido. Y habrá que ver si logra mantener este viento de cola en los 4 meses y medio que quedan de campaña. El rector de la UDP Carlos Peña analiza al detalle a Jeannette Jara en estas páginas, al comunismo en Chile, y alerta a la derecha a quien ve confiada del triunfo en las presidenciales. “Hay una competencia abierta que va a ser muy complicada”, dice. Un imperdible para leer hoy.

La crisis de la ONU por falta de financiamiento —problema que se acentuó bajo la administración Trump— llegó a Chile. Despídos múltiples y planes de contención, ponen en jaque al organismo internacional que tiene en el país 21 oficinas. Otra que está con problemas financieros es la Inmobiliaria Hacienda Santa Martina, del empresario de Los Lagos, Munir Hazbún. ¿Quién es? La trama de cómo se generó la crisis, pero también su historia, redes y sus otros negocios, en las páginas 14 y 15.

Y desde Buenos Aires, todo lo que hay que saber de Menem, la serie de 6 capítulos que se estrena este miércoles en Amazon Prime. Conversamos con sus protagonistas, Ariel Winograd, el director, y Leonardo Sbaraglia, el actor principal, en el Palacio de la Paz. Buen domingo.



**María José Gutiérrez**  
 Editora Jefa DF MAS